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SÁBADO

Folia de Reis Luz Divina 
comemora o Dia de Santos 

Reis

O tradicional Grupo de 
Folia de Reis Luz Divina 
comemorou o Dia de San-
tos Reis na última segun-
da-feira, dia 6 de janeiro, 
em Artur Nogueira. A fes-

tividade celebra a visita 
feita pelos Reis Magos que 
levaram presentes ao meni-
no Jesus na manjedoura. 
O evento foi realizado no 
Salão Paroquial da Ma-

triz Santa Rita de Cássia e 
contou com apresentação 
musical do Grupo Luz Div-
ina e jantar oferecido para 
centenas de pessoas que 
marcaram presença. 
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GCM surpreende indivíduo 
com drogas no bairro

 Itamaraty em Artur Nogueira

A Conferência Munic-
ipal de Meio Ambiente 
(CMMA) de Cosmópolis 
irá ocorrer como parte 
integrante da 1ª Con-
ferência Intermunicipal 

de Meio Ambiente da 
Agência Metropolitana 
de Campinas. Os resul-
tados esperados são: 
Elaboração de até 10 
propostas prioritárias, 

sendo até 2 por eixo 
temático; Indicação de 
um/uma delegado(a) 
para participar da etapa 
nacional e/ou estadual 
(se for o caso).

Saean registra mais de 41 mil atendimentos 
em 2024

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) divulgou um bal-
anço dos atendimentos 
realizados em 2024. Ao 
todo, a autarquia atendeu 
41.353 demandas ao lon-
go do último ano. Desses, 
16.356 foram feitos de 

forma presencial e out-
ros 24.997 por meio do 
WhatsApp, demonstran-
do o sucesso da adoção de 
ferramentas digitais para 
aproximar o município 
dos serviços públicos.

“ E s s e s  n ú m e r o s 
mostram a dedicação 

da equipe do Saean em 
atender a população. A 
ampliação dos canais de 
atendimento foi essencial 
para garantir que as de-
mandas fossem solucio-
nadas de maneira efici-
ente”, destacou Gabriela 
Montoya, presidente do 

Saean.
O atendimento pres-

encial, realizado na sede 
do Saean, continua sendo 
um ponto importante 
para os moradores que 
preferem o contato di-
reto. Ao mesmo tem-
po, o uso do WhatsApp 

tem se  consol idado 
como uma opção rápida 
e acessível, permitindo 
que os cidadãos resolvam 
questões relacionadas à 
água e esgoto sem sair 
de casa. A presidente 
também ressaltou que 
o compromisso com a 

qualidade do atendimen-
to continuará em 2025. 
“Estamos trabalhando 
para implementar novos 
recursos que facilitem 
ainda mais o acesso aos 
serviços do Saean e tor-
nem nosso atendimento 
mais eficaz”, afirmou

Na noite de quarta-fei-
ra, 8 de janeiro de 2025, 
a Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Artur Noguei-
ra realizou a prisão de 
um homem de 26 anos, 
identificado como M., 
por envolvimento com 

tráfico de drogas. A abor-
dagem ocorreu na Rua 
Vicente Peloia, no bairro 
Itamaraty, e resultou na 
apreensão de entorpe-
centes e dinheiro.

Durante patrulha-
mento uma equipe da 

GCM avistou o suspeito 
saindo de uma residên-
cia de bicicleta. Ao notar 
a presença da viatura, o 
indivíduo empreendeu 
fuga, abandonando a bi-
cicleta e prosseguindo a 
pé.

Prefeitura inicia 
recadastramento para 

Transporte Escolar Gratuito

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira informa 
que, a partir desta se-
gunda-feira, 6 de ja-
neiro,  está  aber to o 
recadastramento para 
os estudantes das redes 

Municipal e Estadual 
de Ensino que utilizam 
o Transporte Escolar 
Gratuito. O processo 
será realizado direta-
mente na escola em que 
o aluno está matricu-

lado.
O recadastramento é 

destinado a alunos que 
residem a mais de 2 
quilômetros da escola, 
em conformidade com a 
legislação estadual.
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ARTIGOs

Saneamento, um velho desafio para os novos 
prefeitos

Como a nova Lei do Mercado Regulado de 
Carbono brasileiro coloca o país na vanguarda 

ambiental global 

Elzio Mistrelo (*)

Os novos prefeitos 
têm o desafio de atender 
uma antiga demanda da 
população: aumentar os 
indicadores de saneamen-
to dos municípios como 
forma de atender as metas 
estabelecidas pelo Novo 
Marco Legal do Saneamen-
to, aprovado em julho de 
2020. Até 2033, as cidades 
devem alcançar 99% de 
acesso à água potável e 90% 
de coleta e tratamento de 
esgoto.

O panorama atual do 
setor reforça a necessi-
dade de muito empenho 
dos novos prefeitos. O país 
ainda agrega 33 milhões 

de brasileiros sem acesso 
à água tratada e outros 
100 milhões morando em 
residências próximas de 
esgoto a céu aberto. O re-
sultado desse atraso traz 
impactos diretos na saúde, 
com a expansão de doenças 
relacionadas à veiculação 
hídrica. Os malefícios não 
param por aí e podem ainda 
afetar o desenvolvimento 
econômico, como o turismo 
local e a produtividade dos 
trabalhadores.

Os prefeitos eleitos têm 
um arcabouço de soluções 
trazidas pelo Novo Mar-
co Legal do Saneamento. 
Hoje, os administradores 
públicos podem buscar 
concessões parciais, con-

cessões plenas, privat-
izações e parcerias públi-
co-privadas (PPPs) para 
avançar com as obras e 
serviços de abastecimento 
de água e esgotamento 
sanitário.

Outro importante in-
strumento da nova legis-
lação foi a possibilidade de 
regionalização dos serviços 
do setor. Assim, municípios 
com menor atratividade 
econômica podem se unir 
com aqueles com capaci-
dade de melhor desempen-
ho, atraindo investimentos 
e garantindo a gestão asso-
ciada entre os entes federa-
tivos por meio de consórcio 
público ou convênio de 
cooperação.

Com isso, é possível 
a prestação integrada de 
um ou mais componen-
tes dos serviços públicos 
de saneamento básico em 
determinada região, cujo 
território abranja mais de 
um município.

Um dos primeiros pas-
sos dos municípios para 
cumprir os objetivos do 
Marco é realizar um plane-
jamento de curto, médio 
e longo prazo. A maioria 
das cidades brasileiras 
sequer dispõe de profis-
sionais especializados para 
dar conta dessa tarefa. Por 
isso, é importante buscar 
a solução em empresas 
especializadas em engen-
haria consultiva, que são 

capazes de atender essa 
demanda e oferecer os mel-
hores caminhos para que 
essas localidades consigam 
avançar com os serviços e 
infraestrutura de sanea-
mento nos próximos anos.

Um bom planejamento 
abre ainda as portas para 
atração de investimentos. 
Com isso, os municípios 
poderão contar com par-
ceiros capazes de fazer os 
aportes necessários, que a 
maioria das cidades bra-
sileiras teria dificuldades 
de realizar com recursos 
próprios.

Os novos caminhos 
para o saneamento estão 
ao alcance dos novos ad-
ministradores públicos 

municipais. Um rol de al-
ternativas pode contribuir 
para o atendimento de uma 
reivindicação histórica da 
nossa população, garantin-
do a melhoria da qualidade 
de vida de milhões de bra-
sileiros.

Agora, é preciso von-
tade política para mudar e 
avançar. Esse é o momento.

(*) Elzio Mistrelo é en-
genheiro, Diretor Admin-
istrativo e Financeiro da 
Apecs (Associação Paulista 
de Empresas de Consulto-
ria e Serviços em Sanea-
mento e Meio Ambiente) e 
coordenador do Boletim do 
Saneamento.

Por Pedro Guilherme 
Kraus, Doutor em Engen-
haria de Produção pela 
Universidade Federal de 
Santa Catarina e pela Cal-
ifornia State University, 
East Bay, San Francisco, e 
CEO da Lux Carbon Stan-
dard (LuxCS) 

O Brasil deu um pas-
so histórico ao sancionar, 
em 11 de dezembro, a Lei 
15.042, que institui o mer-
cado regulado de carbono 
no país. A medida posiciona 
o Brasil como protagonista 
na agenda climática global, 
reforçando seu compromis-
so como signatário do Acor-
do de Paris e pavimentando 
o caminho para se tornar 
um dos líderes em respons-
abilidade ambiental. 

Essa legislação não só 
consolida o papel estratégi-
co do país na luta contra as 
mudanças climáticas, mas 
também inaugura um novo 
capítulo para o mercado de 
carbono, trazendo desafios 
e, principalmente, grandes 
oportunidades. Neste arti-
go, analiso as implicações 
dessa transformação, ex-
plorando o impacto da nova 
lei no mercado de créditos 
de carbono e suas perspec-
tivas para o futuro do Brasil 
e do mercado global. 

O que são créditos de 
carbono e por que eles são 
importantes? 

Créditos de carbono 

são instrumentos essenci-
ais na mitigação das mu-
danças climáticas. Cada 
crédito equivale à redução 
ou remoção de uma tone-
lada de CO? equivalente, 
gerada por projetos cer-
tificados que promovem 
a conservação de biomas, 
a recuperação de áreas 
degradadas e o uso de en-
ergias limpas. 

Para que esses crédi-
tos sejam reconhecidos, 
é necessário seguir pro-
tocolos rigorosos de cer-
tificação, como o Triple C 
Protocol (Crédito de Car-
bono com Compliance). 
Esses projetos passam por 
processos detalhados de 
validação e verificação por 
auditorias independentes, 
assegurando a integridade 
das emissões compensadas 
e o retorno financeiro para 
os proprietários das áreas 
envolvidas. 

O impacto da Lei 
15.042 

A nova legislação é um 
marco para o Brasil. Seu 
principal avanço é o recon-
hecimento dos créditos 
de carbono como ativos 
financeiros/valores mo-
biliários, regulamentados 
pela Comissão de Valores 
Mobiliários (CVM). Esse 
reconhecimento atrai a 
participação do mercado fi-
nanceiro, aumenta a trans-
parência e dá mais robustez 

ao setor, fortalecendo a 
confiança de investidores e 
demais stakeholders. 

Além disso, a lei esta-
belece o Sistema Brasileiro 
de Comércio de Emissões 
(SBCE), integrando o 
mercado regulado e o vol-
untário. Essa interoperabi-
lidade permite que créditos 
gerados no mercado vol-
untário sejam convertidos 
em Créditos Regulados 
de Carbono (CRVE), des-
de que sigam metodolo-
gias aprovadas pelo órgão 
gestor. 

Outro ponto de des-
taque é a possibilidade de 
gerar créditos em Áreas de 
Preservação Permanente 
(APPs) e Reservas Legais, 
desde que sejam   projetos 
que contribuam para a con-
servação dessas áreas, tra-
zendo benefícios ambien-
tais, sociais e econômicos. 

Principais avanços da 
nova regulamentação 

Criação do Sistema 
Brasileiro de Comércio 
de Emissões (SBCE): reg-
ulamenta o mercado de 
carbono e sua relação com 
o mercado voluntário. 

R e c o n h e c i m e n t o 
jurídico dos créditos de car-
bono: formalizados como 
ativos financeiros/valores 
mobiliários, ampliando sua 
atratividade no mercado 
financeiro. 

Respeito aos direitos 

dos proprietários: assegu-
ra autonomia a esses na 
gestão e comercialização 
dos créditos gerados. 

Clareza na geração de 
créditos: somente projetos 
validados, verificados e 
certificados poderão gerar 
créditos de carbono, evitan-
do problemas como a dupla 
contagem. 

Esses avanços confer-
em mais valor aos crédi-
tos brasileiros, tornando 
o mercado mais eficiente 
e alinhado com os objeti-
vos globais de mitigação 
climática. 

A Lei é uma grande 
virada de chave, os créditos 
de carbono passam a ser 
entendidos como ativos fi-
nanceiros transacionáveis. 
Esta clarificação traz o 
mercado financeiro para 
o jogo e a necessidade de 
uma maior segurança nas 
transações, medidas para 
garantir o ativo (estoque 
de carbono), ampliação 
de análises de riscos e de 
instrumentos compen-
satórios de sinistros ou de 
fatores que possam levar a 
intercorrências. 

Um entendimento que 
trará muitas alterações 
são as chamadas ações 
voluntárias não mercado, 
mesmo que essas utilizem a 
tonelada de carbono como 
unidade de medida. Assim, 
não são considerados crédi-

tos de carbono, o simples 
plantio de árvores ou a 
mensuração e o acompan-
hamento da variação de es-
toques de carbono em uma 
propriedade por imagens 
de satélite. 

Estes exemplos men-
cionados, mesmo que bas-
tante comuns, por não ad-
otar metodologias, projetos 
validados e verificados por 
terceira parte independen-
te, e acompanhados por 
um processo de certifi-
cação, não são capazes de 
se tornar um “ativo transa-
cionável”, uma vez que não 
possuem lastro.  

O mercado finan-
ceiro está de olho nestas 
iniciativas que, embora 
válidas, não garantem a 
permanência da floresta 
em pé e conservada para 
as próximas gerações. E, 
uma propriedade que tenha 
obtido renda com este tipo 
de iniciativa estará fora do 
mercado brasileiro de car-

bono, pois será considerada 
como dupla contagem. 

Brasil: protagonista 
global em finanças verdes 

A Lei 15.042 posicio-
na o Brasil como um dos 
principais players no mer-
cado global de carbono, 
reforçando o seu comprom-
isso com a sustentabilidade 
e a inovação. Ao integrar 
o crescimento econômico 
com a conservação ambi-
ental, o país constrói um 
modelo que pode servir de 
referência para o mundo. 

Com um marco regu-
latório robusto e oportuni-
dades claras para atrair 
investimentos, o Brasil está 
preparado para liderar o 
desenvolvimento de uma 
economia verde, demon-
strando que progresso 
econômico e preservação 
ambiental podem camin-
har lado a lado. 

O futuro é promissor 
e o Brasil está pronto para 
protagonizá-lo.

Você está realmente recebendo tudo o que 
vende?

por *Maurício Galhar-
do, Head de Educação na 
F360

Quando o assunto é 
gestão financeira, muitos 
empreendedores focam 
imediatamente no controle 
de despesas. E, embora 
isso seja essencial, será 
que apenas gerenciar os 
custos garante a saúde 
financeira do negócio? Há 
outro aspecto igualmente 
relevante: assegurar que o 
que foi vendido está sendo 
efetivamente recebido.

Inconsistências em pa-
gamentos: um problema 
mais comum do que parece

Recentemente, uma 
franqueada do setor de 
calçados relatou uma situ-
ação inesperada. Ao revisar 
suas operações, percebeu 
que nem todas as vendas 
realizadas estavam sendo 
depositadas na conta da 

empresa. Mas como isso 
era possível? Apesar de as 
transações estarem regis-
tradas no sistema de ponto 
de venda, os valores não 
apareciam no relatório de 
pagamentos por cartão. A 
tarefa de conferir manual-
mente o grande volume 
de transações diárias era 
inviável, levando-a a buscar 
uma solução tecnológica.

A resposta veio com a 
implantação de um soft-
ware de conciliação de 
cartões, que identificou au-
tomaticamente discrepân-
cias recorrentes entre o 
que era vendido e o que 
realmente entrava na conta 
bancária. Descobriu-se que 
algumas vendas, embora 
registradas no sistema da 
loja, não constavam nos 
relatórios das adquirentes, 
o que significava valores 
que simplesmente deixa-
vam de ser pagos.

Após eliminar a possi-
bilidade de problemas in-
ternos, revisando minucio-
samente as operações da 
loja com os comprovantes 
das maquininhas de cartão 
em mãos, a franqueada 
constatou que o problema 
estava em falhas operacio-
nais da própria adquirente.

Casos como esse são 
mais comuns do que se 
imagina. Para se ter ideia, 
entre 2022 e 2023, a F360, 
por meio de sua funciona-
lidade de conciliação de 
cartões, ajudou clientes a 
recuperarem R$159 mil-
hões em valores que, de 
outra forma, poderiam ter 
sido perdidos.

Automação: a chave 
para evitar perdas finan-
ceiras

Além de identificar 
vendas que não foram pa-
gas, sistemas de concil-
iação também detectam 

cobranças indevidas nas 
taxas aplicadas, que podem 
divergir dos valores nego-
ciados com as bandeiras 
de cartão. Isso representa 
outra fonte de perdas sig-
nificativas para os lojistas.

No varejo, onde o vol-
ume de vendas é alto, re-
alizar a conciliação man-
ual é quase impossível. A 
tecnologia, nesse contex-
to, torna-se uma grande 
aliada, permitindo que 
discrepâncias sejam identi-
ficadas rapidamente e que 
valores não se percam em 
meio à complexidade do 
fluxo financeiro. Mesmo 
inconsistências aparen-
temente pequenas, como 
0,1% das vendas, podem 
resultar em prejuízos ex-
pressivos ao longo do tem-
po. Há casos de varejistas 
que recuperaram milhares 
de reais ao corrigirem fal-
has detectadas com o uso 

de softwares.
Embora cartões de 

crédito e débito sejam con-
siderados meios seguros 
de pagamento, o lojista 
precisa estar atento a to-
das as etapas do processo. 
Isso inclui não apenas a 
conferência das vendas 
realizadas, mas também 
das taxas aplicadas. Fran-
queadores, por exemplo, 
frequentemente negociam 
condições especiais com as 
bandeiras para suas redes, 
mas é crucial verificar se 
os valores acordados estão 
sendo cobrados correta-
mente no dia a dia.

Automatizar a con-
ciliação financeira é uma 
estratégia indispensável. 
Pequenos erros diários, se 
ignorados, podem se acu-
mular e causar um impacto 
significativo no fechamen-
to do ano. Imagine uma 
taxa mal calculada aplicada 

em cada parcela de uma 
venda a prazo: sem uma 
ferramenta para identificar 
essas discrepâncias, o lojis-
ta dificilmente perceberia o 
problema, mas o impacto 
no faturamento seria real.

Portanto, não deixe 
dinheiro escorregar por 
falhas de conciliação. No 
varejo, cada centavo faz dif-
erença, e garantir que todas 
as vendas sejam devida-
mente recebidas é essencial 
para a sustentabilidade do 
negócio.

*Maurício Galhardo é 
sócio da F360 Educa, plata-
forma de cursos voltados 
para varejistas. Apaixona-
do por finanças, é autor 
de três livros de negócios 
e gestão financeira, tem 
ampla experiência em tre-
inamentos e palestras e 
já treinou mais de 50 mil 
pessoas no varejo.
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ATENDIMENTO: Maior número de atendimentos foi solicitado via WhatsApp pela população da cidade

Saean registra mais de 41 mil 
atendimentos em 2024

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) divulgou um bal-
anço dos atendimentos 
realizados em 2024. Ao 
todo, a autarquia atendeu 
41.353 demandas ao longo 
do último ano. Desses, 
16.356 foram feitos de 
forma presencial e out-
ros 24.997 por meio do 
WhatsApp, demonstran-
do o sucesso da adoção de 
ferramentas digitais para 
aproximar o município 
dos serviços públicos.

“ E s s e s  n ú m e r o s 

mostram a dedicação 
da equipe do Saean em 
atender a população. A 
ampliação dos canais de 
atendimento foi essencial 
para garantir que as de-
mandas fossem soluciona-
das de maneira eficiente”, 
destacou Gabriela Mon-
toya, presidente do Saean.

O atendimento pres-
encial, realizado na sede 
do Saean, continua sendo 
um ponto importante para 
os moradores que prefer-
em o contato direto. Ao 
mesmo tempo, o uso do 

WhatsApp tem se consol-
idado como uma opção 
rápida e acessível, per-
mitindo que os cidadãos 
resolvam questões relacio-
nadas à água e esgoto sem 
sair de casa.

A presidente também 
ressaltou que o compro-
misso com a qualidade 
do atendimento contin-
uará em 2025. “Estamos 
trabalhando para imple-
mentar novos recursos 
que facilitem ainda mais 
o acesso aos serviços do 
Saean e tornem nosso 

atendimento mais eficaz”, 
afirmou.

De acordo com o de-
partamento, a população 
pode entrar em contato 
com o Saean presencial-
mente ou pelo WhatsApp 
para solicitações como 
manutenções,  infor-
mações sobre contas e 
outros serviços essenciais. 
Os contatos são 0800-
775-4944, WhatsApp 19 
99663-6593 e o ponto de 
atendimento está localiza-
do na Rua Dez de Abril, 
844, Centro.

Candidatos fazem prova do Vestibular 
das Fatecs no domingo (12)

Norovírus: Sintomas, tratamento e 
prevenção de infecção por vírus que 

causou surto na Baixada Santista

Da Redação

Às 13 horas de do-
mingo (12), mais de 56 
mil candidatos devem 
fazer a prova do pro-
cesso seletivo das Fac-
uldades de Tecnologia 
do Estado de São Paulo 
(Fatecs). O local de pro-
va deve ser consultado 
no site vestibular.fatec.
sp.gov.br. O candidato 
terá cinco horas para 
fazer a avaliação que 
dá acesso às vagas do 
primeiro semestre de 
2025.

Para o dia de prova, 
o candidato deve estar 
atento às seguintes ori-
entações:

Conferir o endereço 
do local  de prova, o 
número de inscrição 
no processo seletivo e 
chegar com uma hora 
de antecedência;

Os portões dos locais 
de exame serão abertos 
ao meio-dia e fechado 
às 13 horas, pontual-
mente.

Levar um documento 
de identidade original 
com foto, caneta preta 
ou azul, lápis e borra-
cha;

Permanecer na sala 
a t é ,  n o  m í n i m o ,  a s 
15h30.

Neste Vestibular das 
Fatecs, a novidade para 
o dia de avaliações é a 

implementação da iden-
tificação por biometria 
facial, somada à apre-
sentação do documento 
de identidade. A etapa 
faz parte dos processos 
adotados pela banca 
organizadora, Instituto 
de Desenvolvimento 
Educacional, Cultural 
e Assistencial Nacional 
(Idecan), para garantir 
segurança e lisura na 
aplicação do exame.

Avaliação
Comum a todos os 

cursos, a prova terá uma 
redação e 54 questões 
objetivas,  cada uma 
com cinco alternativas.

A redação vale 100 
pontos e irá avaliar a 

capacidade de desen-
volver e organizar as 
ideias. Ela deve ser dis-
sertativa ou narrativa, 
na modalidade culta da 
língua portuguesa.

Já as questões obje-
tivas são divididas da 
seguinte forma:

40 questões sobre 
o  núcleo comum do 
ensino médio, com 5 
q u e s t õ e s  p a r a  c a d a 
disciplina: Matemáti-
ca,  Português,  Fís i -
ca, Química, Biologia, 
História, Geografia e 
Inglês.

5 questões de raciocí-
nio lógico.

9 questões multidis-
ciplinares, que artic-

ularão conhecimentos 
das disciplinas do ensi-
no médio para a solução 
de situações-problema.

Na internet é possível 

consultar a Portaria e o 
Manual do Candidato, 
que detalham as nor-
mas do Vestibular das 
Fatecs.

Da Redação

O Instituto Adolfo 
Lutz (IAL), referência 
em anál ises  labora-
toriais  no estado de 
São Paulo, confirmou 
na quarta-feira (8) a 
presença de norovírus 
em amostras fecais hu-
manas da Baixada San-
tista.

Esse vírus já é bas-
tante conhecido por 
c a u s a r  s u r t o s  d e 
doenças gastrointes-
tinais, especialmente 

em locais com grande 
aglomeração de pes-
soas, o que explica o 
g r a n d e  a u m e n t o  d e 
casos registrados no 
litoral paulista.

O que é o norovírus?
O norovírus é  um 

agente infeccioso que 
provoca gastroenter-
ite, causando sintomas 
intensos como vômi-
tos, diarreia e dores 
abdominais. Ele se es-
palha facilmente, es-
pecialmente em locais 
lotados, como praias no 

verão, onde o contato 
entre pessoas aumenta 
e ambientes como água 
e alimentos compar-
tilhados favorecem a 
contaminação.

Nos Estados Unidos, 
o norovírus é a princi-
pal causa de doenças 
alimentares, sendo re-
sponsável por 58% das 
infecções desse tipo, 
segundo o CDC. 

A  i n f e c ç ã o  p o d e 
ocorrer várias vezes ao 
longo da vida devido 
à variedade de tipos 

do vírus, como os gen-
ogrupos 1  e  2  iden-
tificados na Baixada 
Santista. Além disso, 
a imunidade adquirida 
após a infecção por um 
tipo não protege contra 
outros.

Os sintomas
De acordo com o Pós 

PhD em neurociências e 
licenciado em biologia 
Dr. Fabiano de Abreu 
Agrela, os primeiros 
sintomas se manifes-
tam poucos dias após 
a infecção.

“Os sintomas do nor-
ovírus costumam ser 
mais fortes nos pri-
meiros 2 ou 3 dias, mas 
geralmente passam em 
até uma semana. Nos 
dois primeiros dias, é 
comum ter várias idas 
ao banheiro com diar-
reia líquida, o que pode 
causar desidratação, 
a l é m  d e  n á u s e a s  e 
vômitos”, explica.

Sintomas mais co-
muns:

Sensação de enjoo 
(náusea)

Fezes líquidas (di-
arreia)

Vômitos
Te m p e r a t u ra  a l t a 

(febre)
Dor de cabeça
Dores nos membros 

(braços e pernas)
Como é feito o trat-

amento?
O norovírus, como 

outras diarreias virais, 
geralmente se resolve 
sozinho, com recuper-
ação completa na maio-
ria dos casos. Porém, 
idosos e bebês são mais 
vulneráveis devido ao 
risco de desidratação 
causada por diarreia e 
vômitos.

“ O  m a i s  i m p o r -
tante nesses casos é 
descansar e manter a 
hidratação, a recuper-
ação costuma ocorrer 
em 1 a 3 dias. Não há 
medicamentos específ-
icos para tratar o vírus, 
o tratamento é baseado 
no acompanhamento e 
controle de sintomas”, 
explica Dr. Fabiano.

O norovírus no siste-
ma nervoso

De acordo com o Dr. 
Fabiano,  a  infecção 
p e l o  v í r u s  t a m b é m 
pode causar efeitos no 
sistema nervoso do pa-
ciente.

“ A  c o n t a m i n a ç ã o 
pelo vírus, por afetar 
diretamente o sistema 
gastrointestinal, tam-
bém gera efeitos para 
o sistema nervoso, pois 
essa inflamação causa 

irritabilidade e estres-
se, mexendo com a ho-
meopatia do cérebro”.

“Esse impacto pode 
provocar mudanças no 
humor,  dif iculdades 
para se concentrar e 
até aumentar a ansie-
dade, mostrando como 
o intestino e o cérebro 
estão conectados”, ex-
plica.

Dicas para prevenir 
a virose por norovírus:

- Lave as mãos com 
frequência, especial-
mente antes de manu-
sear alimentos e após 
usar o banheiro ou tro-
car fraldas;

- Higienize alimen-
tos crus, como frutas e 
vegetais;

- Consuma água fil-
trada, mineral ou fer-
vida;

- Verifique a vali-
dade e  o  armazena-
mento adequado dos 
alimentos;

- Feche a tampa do 
vaso ao dar descarga 
para evitar contami-
nação pelo ar;

- Use máscaras ao 
trocar fraldas de bebês 
com diarreia;

- Evite aglomerações 
em praias durante a 
alta temporada.
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Balanço 2024: Renovias reduziu 19,4% o 
número de sinistros de trânsito com vítimas 

fatais

Da Redação

O ano de 2024 foi de 
muito trabalho para as 
equipes que prestam 
atendimento aos clientes 
em toda a malha viária 
administrada pela Reno-

vias. Mas, também foi um 
ano de muito aprendiza-
do, inúmeros treinamen-
tos e vasto conhecimento 
para operar cada vez mais 
seguro e com mais efi-
ciência. O resultado foi o 
atingimento de metas im-

portantes como a redução 
do número de sinistros de 
trânsito e de mortes.

Em comparação com o 
ano anterior, 2024 regis-
trou redução no número 
de sinistros de trânsito. 
Foram 1.258 em 2023 
contra 1.204, em 2024, o 
que representa queda de 
4,3%.

Mas, o número que 
mais chama a atenção no 
comparativo 2023-2024 é 
o de sinistros com vítimas 
fatais. Em 2023 foram 
registrados 62 sinistros 
deste tipo, sendo que em 
2024, foram 50. Neste 
caso, a redução foi de 
19,4%

“Os números refle-
tem o trabalho realizado 
pela equipe de Operações 

ao longo de todo o ano 
que passou. Pudemos, 
através de uma atuação 
sincronizada com a Polí-
cia Militar Rodoviária, 
viabilizar a fiscalização 
por videomonitoramento, 
com câmeras que identi-
ficam motoristas usando 
o celular ou sem o uso do 
cinto de segurança, além 
de ações operacionais 
de visibilidade com as 
viaturas, nos trechos e 
horários em que os cli-
entes precisam ter maior 
atenção. Os treinamentos 
e as ações operacionais, 
resultam em segurança 
para nossos clientes e 
um atendimento de ex-
celência, com foco em 
salvar vidas. Importante 
que motoristas tenham 

atenção e prudência, para 
prevenção de sinistros 
de trânsito”, ressalta o 
gerente de operações da 
Renovias, Alberto Correia 
Junior.

Além dos constantes 
treinamentos para bem 
atender, ao longo de todo 
ano de 2024 a Renovias 
promoveu cerca de 30 
campanhas de segurança 
e de conscientização nos 
municípios lindeiros, que 
impactaram aproximada-
mente 70 mil pessoas.

O Serviço de Atendi-
mento ao Usuário (SAU) 
está disponível 24 horas 
por dia aos clientes da 
Renovias. Para acioná-lo, 
basta ligar para o núme-
ro 0800 055 9696 ou 
usar um dos telefones de 

emergência, implantados 
a cada quilômetro.

Condições antecipadas 
do tráfego e dicas de segu-
rança podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
faz a interligação entre 
Campinas, Circuito das 
Águas e sul de Minas 
Gerais através das Rodo-
vias SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão de 
345,6 quilômetros.

Ações de conscientização da Concessionária 
Rota das Bandeiras por um trânsito mais seguro 

impactou mais de 24 mil pessoas em 2024
Da Redação
 
A Concessionária Rota 

das Bandeiras, empresa 
responsável pela admin-
istração do Corredor Dom 
Pedro de rodovias, encerra 
o ano de 2024 com uma 
importante marca: suas 
ações de conscientização 
por um trânsito mais se-
guro impactaram 24.830 
pessoas. Ao longo do ano, 
foram 52 ações coordena-
das pela área de Respons-
abilidade Social, com pal-
estras de segurança viária 
em empresas, atividades 
de sensibilização de mo-
toristas em espaços públi-
cos e parcerias com outras 
empresas que atuam na 
construção de uma cultura 
de paz no trânsito. Além 

disso, a Concessionária 
deu prosseguimento ao 
programa Rota da Edu-
cação, desenvolvido em 
escolas municipais do 
Corredor.

Ao longo do ano, foram 
14.342 alunos beneficia-
dos. A Concessionária 
esteve presente em 37 es-
colas de cinco municípios 
– Cosmópolis, Engenheiro 
Coelho, Itatiba, Igaratá 
e Jarinu – com o Rota 
da Educação, com rodas 
de conversa e atividades 
lúdicas para a formação 
de crianças e adolescentes 
mais responsáveis sobre 
as atitudes no trânsito.

A Rota das Bandei-
ras também desenvolveu 
ações com estudantes em 
Louveira, por meio de uma 

parceria com a Fundação 
Mapfre, que instalou uma 
mini-cidade para que os 
alunos aprendessem so-
bre as leis de trânsito na 
prática, guiando bicicle-
tas; e Nazaré Paulista e 
Conchal também foram 
beneficiadas com a revi-
talização da sinalização 
viária no entorno das esco-
las, totalizando assim oito 
municípios que receberam 
ações do programa edu-
cação da Concessionária 
ao longo do ano.

Ao todo, a Rota das 
Bandeiras implantou plac-
as, delimitou vagas do 
transporte escolar e fez a 
pintura de solo nos arre-
dores de seis instituições 
de ensino: a Escola Estad-
ual Padre Orestes Ladeira, 

em Conchal; EE Profª 
Ivony Camargo Salles, 
em Itatiba; EMEF Faus-
tino Penalva e EMEI Pref. 
Estanislau, em Nazaré 
Paulista; e as EMEF Pedro 
Ferrara e Prof. Dirney, em 
Jarinu.

As atividades de se-
gurança viária foram re-
alizadas em 14 cidades e 
atingiram todos os públi-
cos que formam o trânsito: 
pedestres, motociclistas, 
ciclistas, caminhonei-
ros e motoristas. As 52 
ações atingiram 10.488 
pessoas. Além dos pro-
gramas permanentes da 
Concessionária, como o 
Por Cima do Risco, que 
conscientiza moradores 
e trabalhadores de em-
presas às margens das 

rodovias a utilizaram as 
passarelas, e o Parada Le-
gal, que oferece uma série 
de serviços de bem-estar e 
saúde a caminhoneiros, a 
Rota das Bandeiras atuou 
em parceria com prefei-
turas e empresas, com a 
Ipiranga, no desenvolvi-
mento de outras ações de 
conscientização, e realizou 
palestras em empresas de 
grande porte, como Sam-
sung e Bosch.

“Além dos investimen-
tos contínuos nas rodovi-
as, com a implantação de 
dispositivos de segurança 
e a modernização de todo 
o sistema viário, a mobi-
lização da sociedade por 
um trânsito mais seguro é 
essencial e por isso a Con-
cessionária desenvolve 

as ações com diferentes 
focos, atendendo à neces-
sidade daquele público es-
pecífico. Cada sementinha 
que plantamos em pal-
estras nas empresas, cam-
panhas em praças e outros 
espaços públicos, se trans-
formam em ações mais 
responsáveis no trânsito”, 
avalia Camila Fernanda 
de Souza, à frente da Re-
sponsabilidade Social da 
Concessionária. As ativ-
idades também contam 
com a participação de in-
tegrantes de outras áreas 
da Concessionária, como 
inspetores de tráfego e 
resgatistas, que dão ori-
entações por uma conduta 
responsável ao volante e 
também de primeiros-so-
corros.

Da Redação

A partir desta segunda-
-feira, 6 de janeiro, as ta-
rifas dos ônibus intermu-
nicipais sofreram reajuste 
médio de 4% na região de 

Campinas. O aumento im-
pacta todas as linhas que 
interligam municípios da 
área.

O reajuste, que ocorre 
anualmente, visa corrigir 
os custos operacionais das 

concessionárias, incluindo 
combustível, manutenção 
dos veículos e pagamen-
to de funcionários. A AR-
TESP reforçou que o índi-
ce de 4% foi calculado com 
base em estudos técnicos 

para garantir a manuten-
ção da qualidade dos servi-
ços oferecidos.

Com a mudança, passa-
geiros precisam preparar 
o orçamento para arcar 
com tarifas mais altas. Por 

exemplo, um trajeto que 
anteriormente custava 
R$ 5,00 passará a custar 
R$ 5,20. Apesar disso, o 
aumento foi considerado 
abaixo da inflação acumu-
lada nos últimos 12 meses, 

segundo a agência regula-
dora.

O aumento afeta di-
versas cidades da região, 
como Campinas, Indaiatu-
ba, Americana, Valinhos, 
Vinhedo e outras.

Reajuste de 4% nas tarifas de ônibus 
intermunicipais entra em vigor na região de 

Campinas

TRANSPORTE: O recadastramento é destinado a alunos que residem a mais de 2 quilômetros da escola, em conformidade com a legis-
lação estadual

Prefeitura inicia recadastramento para 
Transporte Escolar Gratuito

A Prefeitura de Artur 
Nogueira informa que, a 
partir desta segunda-feira, 
6 de janeiro, está aberto o 
recadastramento para os 
estudantes das redes Mu-
nicipal e Estadual de Ensino 
que utilizam o Transporte 
Escolar Gratuito.

O processo será realizado 
diretamente na escola em 
que o aluno está matricu-
lado.

O recadastramento é des-

tinado a alunos que residem 
a mais de 2 quilômetros da 
escola, em conformidade 
com a legislação estadual. 
Segundo a Secretaria de 
Educação, a medida visa 
garantir a continuidade 
do benefício e organizar a 
logística do transporte esco-
lar no ano letivo de 2025. “O 
recadastramento é essencial 
para que possamos atender 
às necessidades dos estu-
dantes e planejar o trans-

porte de forma eficiente e 
segura. Contamos com a 
colaboração das famílias 
para não perderem os pra-
zos”, afirma a secretária de 
Educação, Débora Sacilotto.

Período de recadastra-
mento

Para realizar o recadas-
tramento de 06/01/2025 
a 17/01/2025, os pais ou 
responsáveis devem com-
parecer à escola e assinar 
a Declaração e o Termo 

de Ciência, documentos 
obrigatórios para formalizar 
a inscrição.

“Sem a assinatura desses 
documentos, o benefício 
não pode ser mantido”, re-
força a secretaria.

A Prefeitura nogueirense 
destaca que o recadastra-
mento é obrigatório e que a 
ausência no cumprimento 
do procedimento acarretará 
a perda do direito ao trans-
porte escolar gratuito.
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SEGURANÇA: A abordagem ocorreu na Rua Vicente Peloia, no bairro Itamaraty, e resultou na apreensão de entorpecentes e dinheiro

De Cosmópolis

Representada pela 
secretária de Indústria 
e Comércio, Fabiana 

Prêmio Selo Sebrae de Referência em 
Atendimento Nacional

GCM surpreende indivíduo 
com drogas no bairro Itamaraty 

em Artur Nogueira
Na noite de quarta-fei-

ra, 8 de janeiro de 2025, 
a Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Artur Noguei-
ra realizou a prisão de 
um homem de 26 anos, 
identificado como M., 
por envolvimento com 
tráfico de drogas. A abor-
dagem ocorreu na Rua 
Vicente Peloia, no bairro 
Itamaraty, e resultou 
na apreensão de entor-
pecentes e dinheiro.

Ação da GCM
Durante patrulha-

mento uma equipe da 
GCM avistou o suspeito 
saindo de uma residên-
cia de bicicleta. Ao notar 
a presença da viatura, o 

indivíduo empreendeu 
fuga, abandonando a 
bicicleta e prosseguindo 
a pé. Durante a perse-
guição, ele foi flagrado 
dispensando objetos ao 
solo.

Ao ser abordado, ini-
cialmente nada de ilíci-
to foi encontrado em 
sua posse. No entanto, 
o suspeito admitiu ter 
descartado cinco pinos 
contendo cocaína. Os 
entorpecentes foram lo-
calizados pelos agentes 
no local indicado.

Questionado sobre a 
existência de mais dro-
gas, o suspeito confessou 
que havia uma porção 

de maconha e R$ 40 em 
dinheiro em sua residên-
cia, onde mora com a 
avó. Com o consenti-
mento da moradora, os 
agentes entraram no 
imóvel e solicitaram o 
apoio da equipe do Canil 
da GCM.

O cão de faro Lupy 
localizou 25 gramas de 
maconha e o dinheiro 
escondidos em uma peça 
de roupa no quarto do 
suspeito, confirmando as 
informações fornecidas.

Diante dos fatos, M. 
recebeu voz de prisão em 
flagrante e foi conduzido 
à Delegacia de Polícia de 
Artur Nogueira. A auto-

ridade policial ratificou a 
prisão, e o suspeito per-
maneceu à disposição da 
Justiça.

Apreensões realizadas
5 pinos de cocaína
1 porção de maconha 

(25 gramas)
R$ 40 em notas di-

versas
A ação contou com 

a atuação de equipes 
do Comando, ROMU e 
Canil da GCM, sob a co-
ordenação de diferentes 
inspetores e o apoio do 
cão de faro Lupy, que 
desempenhou papel cru-
cial na localização dos 
entorpecentes.

A unidade de atendi-
mento do Sebrae Aqui 
de Santo Antônio de 
Posse, recebeu na úl-
tima terça-feira, 17 de 
dezembro, o Selo Ouro 
de Referência em Aten-
dimento 2024, do Ser-
viço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), em 
cerimônia promovida 
na Fundação Escola de 
Comércio Alvares Pen-
teado na cidade de São 
Paulo, com a participa-
ção da agente do Sebrae 
Aqui do município, Jes-
sica Alves dos Santos.

O prêmio visa reco-
nhecer a excelência no 
atendimento e o impac-
to positivo das unida-
des na transformação 
dos pequenos negócios, 
a partir de sete pilares 
de avaliação, são eles 
– qualidade no atendi-

Santo Antônio de Posse conquista Selo de 
Ouro de Excelência em Atendimento do 

Sebrae

A Campanha de Fim 
de Ano App Premiado da 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holam-
bra (ACE Holambra) está 
seguindo para a reta final. 
Embora o sorteio dos R$ 
5 mil em vales-compras 
esteja programado para 
03 de janeiro, muitas lo-
jas encerram a distribui-
ção de cupons até o Natal, 
quando o maior volume 
do consumo acontece.

Em 2024, a promoção 
vai sortear 1 vale-compras 
de R$ 1000,00 com o prê-

Campanha da Ace Holambra que sorteará R$ 
5 mil em compras segue para reta final

Na noite desta se-
gunda-feira (6), uma 
operação integrada en-
tre a ROMU de Artur 
Nogueira, a Guarda Ci-
vil Municipal (GCM) de 
Holambra e a ROMU de 
Jaguariúna resultou na 
prisão de membros de 
uma quadrilha especiali-
zada em roubo de moto-
cicletas.

Os criminosos atu-
avam na região de Ho-

lambra, utilizando a ci-
dade como rota de fuga. 
Graças ao trabalho de 
inteligência das forças 
de segurança envolvi-
das, foi possível locali-
zar um dos suspeitos em 
flagrante. Ele foi encon-
trado conduzindo uma 
motocicleta modelo XRE 
300, roubada em Artur 
Nogueira.

Após a detenção, o 
indivíduo confessou o 

paradeiro de outra mo-
tocicleta roubada, além 
de fornecer informações 
sobre o armamento utili-
zado nos crimes. A ope-
ração culminou na re-
cuperação de veículos e 
apreensão de materiais 
usados pelos criminosos.

Os detidos foram 
apresentados na Dele-
gacia de Artur Nogueira, 
onde permaneceram à 
disposição da justiça.

A ação conjunta refor-
ça a importância do tra-
balho colaborativo entre 
as forças de segurança, 
demonstrando eficiência 
na proteção e tranquili-
dade da população.

As autoridades des-
tacam que investigações 
continuam em curso 
para identificar possíveis 
outros envolvidos e coi-
bir a prática de crimes 
na região.

Forças de segurança unem esforços 
e desarmam quadrilha de roubo de 

motocicletas na região

Da Redação

O transporte clandes-
tino de passageiros não é 
apenas uma escolha inse-
gura para quem viaja, mas 
também um facilitador 
para atividades crimino-
sas. A ausência de regu-
lamentação e fiscalização 
rigorosa faz com que esse 
tipo de transporte seja 
frequentemente utilizado 
como meio para práticas 
ilícitas, como tráfico de 
pessoas, de animais silves-
tres, de drogas e contra-

bando de mercadorias.
Empresas clandestinas, 

ao não exigirem documen-
tação ou emitirem bilhetes 
fiscais no momento do em-
barque, criam um ambien-
te propício para a atuação 
de criminosos. Sem con-
trole sobre quem entra e sai 
dos veículos, esse modelo 
de transporte comprome-
te a segurança de todos os 
passageiros, expondo-os a 
riscos que vão desde furtos 
até a participação involun-
tária em esquemas ilegais.

Há cerca de dois meses, 

a Polícia Civil de São Paulo 
prendeu em flagrante uma 
mulher de 42 anos fazendo 
o transporte de cerca de 
160Kg de maconha pren-
sada escondida em caixas 
no bagageiro de um ônibus 
clandestino interestadual. 
A criminosa iniciou via-
gem no Paraná e seguira 
para Alagoas.

Um mês depois, outra 
mulher foi presa enquan-
to transportava 67 quilos 
de drogas dentro de uma 
mala, entre maconha e co-
caína. A captura aconteceu 

no município de Canindé, 
distante 118 quilômetros 
de Fortaleza (CE).

Casos como este são 
frequentes, assim como as 
notícias de apreensões de 
animais silvestres amon-
toados dentro de caixas 
ou malas dentro dos ba-
gageiros de ônibus. Pás-
saros, tartarugas, iguanas, 
macacos e até cobras já fo-
ram flagradas pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 
sendo transportadas pelo 
país.

Além disso, a preca-

riedade dos veículos uti-
lizados por empresas 
clandestinas agrava ainda 
mais a insegurança. Mui-
tos desses ônibus operam 
sem manutenção adequa-
da, sem equipamentos de 
emergência ou motoristas 
devidamente habilitados. 
Isso coloca em risco não 
apenas os passageiros, 
mas também todos os ou-
tros usuários das estradas.

“As empresas autoriza-
das são submetidas a fisca-
lização, cumprem normas 
rigorosas de segurança 

e exigem documentação 
dos passageiros, criando 
um ambiente controlado 
e seguro. Ao escolher em-
presas confiáveis, você não 
apenas protege sua integri-
dade, mas também ajuda 
a combater o transporte 
clandestino, que alimenta 
redes criminosas e prejudi-
ca o transporte legal e toda 
a sociedade”, afirmou a 
conselheira da Associação 
Brasileira das Empresas 
de Transporte Terrestre de 
Passageiros (Abrati), Leti-
cia Pineschi.

Transporte clandestino: um risco para a 
segurança e um canal para crimes

Saiba como evitar o mosquito da dengue, 
Zika e chikungunya

Da Redação

O verão chegou e com 
ele volta também uma 
preocupação de todos os 
anos: o combate aos cri-
adouros do mosquito Ae-
des aegypti, transmissor 
de doenças como dengue, 
chikungunya, Zika e febre 
amarela urbana.

Isso ocorre por conta 
do volume de chuvas nesse 
período em grande parte 
do Brasil. O acúmulo de 
água, mais o calor intenso 
nesta época, facilitam o 
nascimento de milhares 
de novos mosquitos vin-
dos dos ovos colocados 

pelas fêmeas. Os ovos do 
mosquito podem resistir 
até 1 ano em locais secos. 
Depois do contato com 
a água, eles eclodem em 
poucos dias.

Por isso, o controle ex-
ige ações práticas no dia 
a dia e a conscientização 
de toda a população para 
combater o mosquito, pois 
cerca de 80% dos criadou-
ros do Aedes aegypti estão 
dentro de residências.

Identifique os criadou-
ros mais comuns

–       Pratos de plantas: 
Coloque areia para evitar o 
acúmulo de água;

–       Caixas d’água e 

tonéis: Mantenha-os sem-
pre vedados;

–       Lixo e sucata: Am-
arre bem os sacos de lixo 
e descarte materiais que 
possam acumular água;

–       Ralos e calhas: 
Desobstrua para evitar o 
acúmulo de água;

–       Elimine larvas e 
pupas de forma correta: Se 
encontrar larvas ou pupas, 
não jogue em ralos, pias ou 
privadas, pois esses locais 
podem se tornar novos 
criadouros;

–       Esfregue as paredes 
de recipientes com a parte 
abrasiva de uma esponja 
para esmagar ovos.

Estabeleça uma rotina 
semanal de inspeção

O ciclo de transfor-
mação do ovo em mosqui-
to adulto ocorre em cerca 
de 7 a 10 dias, ou menos 
em temperaturas elevadas. 
Por isso, inspecione a casa 
uma vez por semana e 
fique atento a locais eleva-
dos ou pouco acessíveis.

Adote medidas preven-
tivas diariamente

Além das inspeções, 
algumas atitudes sim-
ples ajudam a manter sua 
casa livre do Aedes ae-
gypti, como o uso de telas 
nas janelas, aplicação de 
repelentes em áreas de 

reconhecida transmissão 
e desobstrução de lajes e 
calhas.

Reportagem, Janary 
Damacena.

Agência Voz
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Conferência: CMMA Cosmópolis será parte integrante da 1ª Conferência Intermunicipal de Meio Ambiente da Agência Metropolitana de 
Campinas

Sebrae Aqui de Cosmópolis oferece 
gratuitamente a declaração anual do MEI 2025

Os microempreende-
dores individuais (MEI) 
têm até 31 de maio de 
2025 para entregar a 
Declaração Anual de 
Faturamento do Simples 
Nacional (DASN-SIMEI) 
referente ao ano de 2024.

O preenchimento cor-
reto é obrigatório, mes-
mo que o MEI não tenha 
registrado faturamen-
to no período. O atraso 

pode gerar multa, mas 
o processo é simples e 
gratuito.

A  DASN-SIMEI é 
uma exigência fiscal para 
manter a regularidade 
do CNPJ e informar à 
Receita Federal os rendi-
mentos da empresa. Sem 
ela, o MEI corre o risco de 
ter sua inscrição suspen-
sa e enfrentar problemas 
com outros órgãos gover-

namentais.
Para aqueles que en-

cerraram atividades en-
tre janeiro e março de 
2024, a entrega deve ser 
feita até 30 de junho de 
2024. Nos demais casos, 
o envio deve ocorrer até 
o último dia do mês se-
guinte ao encerramento.

O que fazer se o fatur-
amento exceder o limite 
do MEI?

Se a receita ultrapas-
sou o teto de faturamento 
anual do MEI em 2024 
(81.000 reais), o em-
preendedor deve procu-
rar um contador para o 
desenquadramento do 
regime simplificado. Isso 
implica em mudar para 
outra categoria no Sim-
ples Nacional, sujeita a 
tributações diferentes.

P a r a  m a i s  i n f o r -

mações, acesse https://
cosmopolis.sp.gov.br/se-
brae-aqui/ ou procure O 
Sebrae Aqui Cosmópolis 
está localizado no Prédio 
do Poupa em Serviços 
Municipais: Rua Otto 
Herbst, n° 116 – Centro 
– CEP 13.150.003

HORÁRIO DE FUN-
CIONAMENTO:

De Segunda à sex-

ta-feira das 09h às 16h
Fone fixo: (19) 3872: 

5566 Ramal 6
Necessário levar doc-

umentos originais: RG, 
CPF ou CNH; Título de 
eleitor; Comprovante 
de endereço residencial; 
Comprovante de en-
dereço comercial; Núme-
ro do recibo declaração 
IRPF; Acesso a celular e 
e-mail; Senha do Gov.br.

Da Redação

O prazo para adesão 
ao Simples Nacional ter-
mina em 31 de janeiro. 
Para ter a opção deferida, 
as empresas interessadas 
devem regularizar todas 
as pendências existentes, 
como débitos e irregula-
ridades cadastrais, com o 
Governo Federal, estadual 
e também com o municí-
pio. 

Campinas conta com 
275 mil empresas estabe-

lecidas no município, das 
quais aproximadamente 
92 mil apresentam irregu-
laridades que impedem o 
ingresso no Simples Na-
cional.

Os contribuintes po-
dem verificar sua situação 
emitindo a Certidão Nega-
tiva, que pode ser emitidas 
nos canais de atendimento 
da Secretaria de Finanças 
(https://campinas.sp.gov.
br/secretaria/financas/
pagina/atendimento-tri-
butario-porta-aberta-)

O prazo regulamentar é 
válido para empresas que 
já estão em atividade e 
ainda não são optantes do 
Simples Nacional. Após a 
confirmação da adesão, a 
opção tem efeito retroati-
vo ao dia 1º de janeiro de 
2025.

O contribuinte pode 
acompanhar o andamen-
to, os processamentos 
parciais e o resultado final 
da solicitação no serviço 
“Acompanhamento da 
Formalização da Opção 

pelo Simples Nacional”.
Mais informações so-

bre o Simples Nacional es-
tão disponíveis no site da 
Receita Federal (https://
www8.receita.fazenda.
gov.br/simplesnacional/ 
) e no portal da Secretaria 
de Finanças de Campinas 
(https://campinas.sp.gov.
br/secretaria/financas/
pagina/simples-nacional 
).

 O que é o Simples Na-
cional?

O regime tributário 

do Simples Nacional foi 
criado em 2006 pela Lei 
Complementar 123, para 
facilitar o recolhimento de 
impostos, simplificando a 
cobrança de oito tributos 
(ICMS, IPI, IRPJ, CSLL, 
PIS, Cofins, ISS E INSS 
patronal), que podem ser 
pagos de uma só vez por 
meio do Documento de 
Arrecadação do Simples 
Nacional (DAS). Para isso, 
as empresas não podem 
ter pendências cadas-
trais ou fiscais, como, por 

exemplo, débitos com a 
Receita Federal.

Três tipos de empreen-
dimentos se encaixam na 
modalidade:

- Microempreendedor 
individual (MEI), com fa-
turamento de até R$ 81 
mil por ano;

- Microempresa (ME), 
com faturamento de até 
R$ 360 mil por ano;

- Empresa de Pequeno 
Porte (EPP), com fatura-
mento de até R$ 4,8 mi-
lhões por ano.

Anota na agenda: empresas têm até 31 de 
janeiro para aderir ao Simples Nacional

A Conferência Muni-
cipal de Meio Ambiente 
(CMMA) de Cosmópolis 
irá ocorrer como parte 
integrante da 1ª Confe-
rência Intermunicipal 
de Meio Ambiente da 
Agência Metropolitana 
de Campinas.

Resultados espera-
dos:

-Elaboração de até 10 
propostas prioritárias, 
sendo até 2 por eixo te-

mático;
-Indicação de um/

uma delegado(a) para 
participar da etapa na-
cional e/ou estadual

(se for o caso).
Eixos Temáticos:
I – Mitigação: re-

dução de emissões nos 
setores de agricultura, 
energia, indústria,

transportes, floresta, 
entre outros.

II – Adaptação e Pre-

paração para Desastres: 
meios de enfrentamento 
e redução de

danos pelos impactos 
das mudanças climáti-
cas.

III – Justiça Climáti-
ca: interseccionalidade, 
gênero, racismo am-
biental, direitos animais.

IV – Transformação 
Ecológica: pesquisa, de-
senvolvimento tecnoló-
gico, bioeconomia,

transição energética, 
economia verde e estra-
tégias para a mudança 
de sistemas

econômicos e sociais 
para um sistema de bai-
xo carbono.

V – Governança e 
Educação Ambiental: 
institucionalização de 
mecanismos e instâncias 
de controle social, gestão 
participativa e educação 
ambiental.

1ª Conferência Intermunicipal de 
Meio Ambiente em Cosmópolis
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COMEMORAÇÃO: O Grupo Luz Divina comemorou o Dia de Santos Reis na última segunda-feira, dia 6 de janeiro, em Artur Nogueira 

O tradicional Grupo 
de Folia de Reis Luz Di-
vina comemorou o Dia 
de Santos Reis na últi-
ma segunda-feira, dia 
6 de janeiro, em Artur 
Nogueira. A festivida-

de celebra a visita feita 
pelos Reis Magos que 
levaram presentes ao 
menino Jesus na man-
gedoura. 

O evento foi realiza-
do no Salão Paroquial 

da Matriz Santa Rita 
de Cássia e contou com 
apresentação musical 
do Grupo Luz Divina 
e jantar oferecido para 
centenas de pessoas 
que marcaram presen-

ça.
O Grupo Luz Divina 

realiza há muitos anos 
a tradicional festa que 
reúne folclore e reli-
giosidade. No início 
da celebração os inte-

grantes entraram no 
local entoando cânti-
cos referentes a data, 
acompanhados por 
instrumentos musi-
cais. 

A festividade termi-

nou com um jantar or-
ganizado por um grupo 
de voluntários e ofere-
cido a todos os presen-
tes que lotaram o salão 
e a rua em frente da 
Matriz de Santa Rita.   

Folia de Reis Luz Divina comemora o 
Dia de Santos Reis

Cosmópolis dá boas-vindas ao primeiro 
bebê de 2025!

Na madrugada da última 
quinta-feira, 02 de janeiro, 
nasceu o primeiro bebê de 
2025 no Hospital Santa 
Casa de Misericórdia de 
Cosmópolis. O pequeno 
Ravi veio ao mundo a 01h23, 
com 3,298 kg e 50,5 cm, at-
ravés de um parto normal. 
Ele é filho de Kaylane Araújo 
de Matos e Ricardo Cardoso 
Santana.

A primeira-dama, Sra. 
Isabel Felisbino, acompan-

hada da equipe da Saúde, 
visitou o recém-nascido e 
sua família.

A secretária de Saúde, 
Dra. Elaine, celebrou a che-
gada do bebê:

“É com muita alegria e 
emoção que celebramos o 
primeiro nascimento do 
ano! Este momento tão es-
pecial nos lembra da força 
da vida e da esperança ren-
ovada que cada criança traz 
ao mundo. Parabenizamos 

não apenas a família pela 
chegada desse ser tão espe-
rado, mas também todos 
os profissionais de saúde 
que, com carinho e ded-
icação, garantiram que o 
parto fosse um momento 
de amor, cuidado e respeito. 
O ano começa com a beleza 
da humanização do parto, 
uma prática que coloca as 
necessidades da mulher e 
do bebê em primeiro lugar, 
promovendo um ambi-

ente acolhedor e seguro. A 
humanização é um marco 
para o cuidado, permitindo 
que o nascimento aconteça 
de forma mais natural, re-
speitosa e empoderadora. 
Que este seja um ano de 
muitos outros nascimentos 
repletos de amor e cuidados, 
e que possamos continuar 
trabalhando para que cada 
parto seja uma experiência 
única, segura e acolhedora 
para todos.”
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